

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'50 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.  
Corresponsales en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorrain, rue Caumartin, 61.—John F. Jones, 8, bis, Rue du Faubourg Montmartre.—En Londres: 166 Fleet Street E. C.  
Números sueltos 15 céntimos.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cambio.— La Redacción no responde de los anuncios remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.— No se devuelven los originales.  
Administrador.—D. Emilio Garrido Lo, ez.  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.  
Anuncios á precios convencionales.

MÁRTES 19 DE ABRIL DE 1887.

## FABRICACION DE MONSTRUOS.

Un periódico inglés ha descubierto en un barrio de Londres una profesión verdaderamente original, que consiste en fabricar monstruos para museos.

El maestro de esta extraña profesión se llama Sheard y se titula profesor. Se precia de ser el único en el universo que ejerce tan original oficio, y sin duda no está equivocado. Es este profesor hombre como de cuarenta años, de fisonomía franca é inteligente, y dirige en persona su taller de teralogs.

Generalmente se contenta con reproducir con rigurosa exactitud monstruos auténticos, pero muertos, fósiles, esqueletos animales y piezas de anatomía patológica, pero cuando el parroquiano le pide que haga un monstruo nuevo dá rienda á su fantasía y lo inventa.

Tiene en el taller ejemplares típicos de monstruos de su invención, como por ejemplo, uno que enseña con este título: *Negrillo con dos cabezas y cuatro brazos*, embalsamado por el procedimiento dinámico del doctor Calferari, precio veinte libras.

El periodista que visitó el original hábito taller, al leer estos rótulos preguntó al profesor Sheard:

—¿Y cual es el procedimiento dinámico del doctor Calferari?

—Ninguno—contestó Sheard—eso es sencillamente un rótulo para dar á la preparación aspecto científico.

—¿De cuántos títulos de este mundo no podría decirse lo mismo?

Las preparaciones que piden con más frecuencia á Sheard, son: cabeza de mujer con cuerno de cabra, niño con alas, niño con dos caras, niño gigantesco, niño menso y niño con dos cabezas.

El niño con dos cabezas se exhibe generalmente en compañía de una mujer café australiana ó sencillamente pintada de negro, pero viva. Esta mujer hace papel de madre, y el fenómeno, felizmente para ella y para él, ha vivido solo algunas horas; se ha cuidado de embalsamarle en seguida, para someterlo al examen de las sociedades científicas, y por tal circunstancia, el público puede gozar de la inestimable ventaja de verlo por breves períodos de cincuenta minutos... Este es la relación que hacen generalmente esas madres de fenómenos naturales... perfectamente imitados.

Según antecedentes de observación suministrados por Sheard al periodista, parece que el público admite más fácilmente la autenticidad de un monstruo se atribuye á generación

de la raza negra. Un blanco con carne blanca inspira siempre recelos; pero á las negras se las supone capaces de todo.

«No debemos lamentarnos de esta debilidad del público, observaba filosóficamente el profesor Sheard, porque ella nos facilita mucho el oficio, puesto que la piel de un negro se imita más fácilmente que la de un blanco.

Lo que el público quiere, añadía el digno profesor, es algo anormal, extraordinario, con algún aspecto científico y la proganda necesaria. Algunos fenómenos auténticos mezclados con los artificiales, ayudan mucho á hacer tragar la píldora.

En estos momentos de investigación evolucionista, tendría un éxito enorme el presentar el eslabón que falta es decir, el ser intermediario entre los grandes simios y el hombre primitivo.

Una exhibición de este género, preparada de antemano, y bien anunciada por los periódicos, con citas de Darwin, discretamente escogidas, correría el mundo y sería un río de oro...»

El profesor Sheard aseguró, además al periodista que la mayor parte de sus preparaciones las exporta á China y al Japón, y después se venden á los europeos como curiosidades orientales.

Por lo que se refiere á los monstruos vivos, mister Sheard no los ha fabricado nunca, pero opina que no sería imposible. Ciertos hechos que dice que conoce le han dado la convicción de que el problema no tiene nada de insoluble.

«Desgraciadamente, añadió el notable farsante, los resultados serán siempre inseguros, y los espíritus timoratos podrían señalar como punible tal industria. Por esto prefiero prudentemente concretarme á las reproducciones plásticas.»

## LA SITUACIÓN DE ARGEL.

La prensa argelina pinta con negros colores la miseria que reina en aquella colonia y la situación verdaderamente triste y lamentable de los inmigrados allí, atraído por la esperanza de un porvenir mentido, y llenos de ilusiones engendradas por la lectura de ridículos escritos que no se inspiran en la realidad.

«Han pasado los tiempos, dice, en que necesitada de brazos aquella colonia, ofrecía relativo bienestar y horizontes de porvenir á los que ávidos lo buscaban en la fuente del trabajo; hoy sobran braceros en aquella región; y los que se aventuren á ir, han de ser víctimas de una cruel decepción, sin otra perspectiva que el hambre y la más espantosa miseria.»

Con semejante porvenir, no vale la pena correr una aventura, y bien se halla cada cual en su casa, por mal que lo pase.

## CURIOSAS ESTADÍSTICAS.

De cada 100 personas saben leer: en Alemania 94, en Austria 88, en Inglaterra 91, en Francia 88, en Italia 74, en España 69 y en Rusia, 53.

Saben leer, escribir y contar, en Alemania 69, en Austria 75, en Inglaterra 81, en Francia 77, en Italia 63, en España 49 y en Rusia 39.

Habían en idioma extranjero: en Alemania 69, en Austria 61, en Inglaterra 38, en Francia 29, en Italia 28, en España 13 y en Rusia 23.

Conocen la literatura: en Alemania 32, en Austria 13, en Inglaterra 21, en Francia 20, en Italia 17, en España 7 y en Rusia 2.

De todo lo cual se deduce, que nosotros siempre marchamos á la cola en estas cuestiones de civilización.

## LOS PRESUPUESTOS MILITARES EN LA GRAN BRETAÑA.

El secretario de Guerra inglés, Mr. Stanhope, acaba de publicar una Memoria relativa á los presupuestos militares para el ejercicio de 1887-1888.

El presupuesto de la Guerra, presenta sobre el del pasado ejercicio un aumento de 160.700 libras esterlinas, ó sean 160.700.000 reales. El consignado este año es de 18.393.900 libras (18.493.900.000 reales), de las cuales 14.065.450 libras (14.065.450 mil reales) es para personal. Los principales aumentos sirven para el armamento de los puertos y defensas de las costas (24.740.000 reales.) La transformación de la artillería y la modificación de las armas portátiles (7.790.000 reales.)

Con arreglo á este presupuesto, el ejército activo, comprendiendo el Estado Mayor de las fuerzas auxiliares, se elevará á 149.391 hombres.

El presupuesto de Marina asciende á 12.476.800.000 reales, siendo el personal marino de 62.500 hombres.

El capital representado por la flota de guerra se evalúa en 30.283.000 libras esterlinas, ó sean 30.283.000.000 reales.

Con estos elementos, de que sólo la poderosa Inglaterra puede disponer, no es difícil lograr un ejército bien retribuido y una marina bien respetada.

## AGITACION EN IRLANDA.

Las pasiones están muy sobreexcitadas en Irlanda con motivo de la sesión del 17 en la Cámara de los Comunes.

Se cree que, tan pronto como sea votada la ley de represión, los fenianos llevarán á cabo sus siniestros designios.

El gobierno ejerce la mayor vigilancia.

Las procedencias de los Estados Unidos son objeto de minuciosa inspección, pues hay motivos fundados para creer que vienen á Inglaterra varios agentes de los fenianos para producir explosiones por medio de la dinamita.

## LA POLITICA COLONIAL DE ITALIA.

Los corresponsales en Roma reconocen que el nuevo gabinete italiano muestra una actitud más decisiva que el anterior en la cuestión de Abisinia, lo cual indica el propósito de llevar adelante con energía la política colonial.

Al efecto, se trata seriamente de crear un ejército especial para la posesión italiana en Abisinia, siguiendo el ejemplo de las potencias coloniales, como Inglaterra y España, que tienen cuerpos especiales para el servicio de sus provincias ultramarinas.

## EL COLMO DEL RECLAMO.

Escriben de Rivadeo que en agua de Castropol se encontró días pasados una botella herméticamente cerrada que flotaba atada en un trozo de madera. La botella encerraba un manuscrito en inglés, en el que suplicaba á la persona que la hallase se dirigiese á una casa de New-York expresando la fecha y lugar en que apareció, por ser este dato interesante á un experimento científico.

El manuscrito termina recomendando los servicios de una casa de comercio de Wisky, en los Estados Unidos, é incluyendo un catálogo de las manufacturas á que ésta se dedica.

## EL EJÉRCITO ALEMÁN.

Las grandes maniobras anunciadas para Setiembre, se verificarán en los alrededores de Danzich. Tomarán parte en ellas 18 regimientos de infantería, cuatro de artillería, dos divisiones de caballería y otros 10 batallones de ingenieros, pontoneros, telegrafistas y ferro varios: en todo, 50.000 hombres.

El emperador se propone asistir personalmente á ellas, acompañado de algunos soberanos y príncipes extranjeros.

Ya se ha invitado á España, Italia, Portugal y Bélgica, para que envíen comisiones militares.